

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

Interesantísimo para los anunciantes

Segun la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

Los hijos del rey Galant

¡Cátate que una vez existían dos hijos del rey Galant que se querían con mucha ternura! Jamás podían juntarse, por ser el agua demasiado profunda.

—Querido hombrecito: ¡si tú supieras nadar! ¡Ah! trata de venir nadando hacia mí; encenderé tres cirios pequeños que te harán luz.

Cerca de ellos había una taimada monjita que fingía estar durmiendo; sopló los tres cirios pequeños... y el hombrecito se ahogó.

—¡Ah! ¡madre, estimada madre! ¡Como me duele la cabeza! Si tú me dieras permiso para pasearme un rato solamente por las orillas del lago.

—¡Ay! ¡hija del mal! tú no puedes salir sola; vé y despierta á tu hermana menor, y que ella te haga compañía.

—¡Oh! ¡madrecita mía! mi hermana todavía es una niña que coge todas las rosas que halla por la pradera.

—¡Ah! ¡hija, querida hija! tú no debes salir sola; despierta á tu hermano más pequeño y que él te acompañe.

—¡Ay madre mía! mi hermano es un niño todavía; siempre persigue las liebres que hay en la verde pradera.

Entonces la madre se adormeció, y la hija realizó lo que ardentemente había deseado. Tanto se paseó que por último encontró á un pescador.

Y púsose á contemplar cómo el pescador pescaba.

—Pescador péscame una joya bella y dorada; péscame también un muerto; péscame el hijo del rey Galant.

Tanto pescó el pescador que al fin pescó un muerto; lo cogió por los cabellos y lo arrastró hacia las orillas del lago.

Entonces ella tomó el muerto en sus brazos, y dióle besos en la boca. Adiós padre y madre, ya no nos veremos nunca más.

CÁTULO MENDES.

NOTICIAS

De las provincias:

Con el título *Las cuentas de la guerra y el corresponsal A.*, ha publicado *El Nacional* un artículo contra el corresponsal en Madrid del *Diario de Barcelona*, rebatiendo las afirmaciones que hizo en su carta.

Segun el citado colega, «es falso que se hubiesen recibido en el ministerio de la Guerra noticias de la compra de 4.000 sábanas en 160.000 pesos, y del coste de la conducción de 170 trabajadores de la Habana á Guantánamo, en 23.000 pesos.

Lo que ha podido dar origen á las afirmaciones del corresponsal A., segun dice el colega ministerial, es lo siguiente:

En Enero y Febrero de 1895 se transportaron desde la Habana á Guantánamo y Manzanillo 1.530 trabajadores. Hicieron el transporte los vapores de la Compañía Transatlántica, con arreglo al contrato que ya existía. La Capitania general de la Gran Antilla, en 14 de Octubre, interesó del ministro de la Guerra la aprobación del gasto de 22.950 pesos, segun la cuenta presentada por la expresada Compañía. De modo que el costo de cada pasaje resulta á 15 duros y no á 135, como se ha dicho, suponiendo, también inexactamente, que las personas transportadas eran 170.

Existe en el ministerio el expediente de adquisición de 4.100 camas completas de hospital, 100 para oficiales y 4.000 para tropa.

Hay que advertir que se entiende por cama de hospital, todo lo que constituye el servicio de dormitorio de un enfermo: cama, ropas, utensilios y efectos varios.

Las ropas y efectos de cada cama de oficial, son: 1 alfombra, 2 y 1/3 de cabezales, 3 camisas, 2 colchas, 4 fundas, 3 gorros, 2 mantas, 1 mosquitero, 6 sábanas, 2 servilletas, 1 y 1/3 de tela de colchón, 1 bata y 1 par de zapatillas.

Los correspondientes á cada cama de tropa, son: 2 mantas, 6 sábanas, 2 y 1/3 de cabezales, 3 y 1/3 de camisas, 2 colchas, 2 servilletas, 1 par de zapatillas, 1 y 1/3 sacos para ropa, 1/2 cortina, 2 batas y 1 paño para limpieza.

El importe total de las 4.100 camas, así como de las ropas y efectos correspondientes, fué de 169.440 pesos y 74 centavos.

Su Santidad León XIII ha prorrogado por diez años la dispensa de ayuno á los que navegan en los vapores de la Compañía Transatlántica.

El Ministro de Fomento ha suspendido la convocatoria á oposiciones para la provisión á escuelas de párvulos, anunciadas en la *Gaceta* del 12 de Enero de 1895, y las de niñas, niñas y párvulos convocadas en 1896, cuya dotación sea de 2.000 ó más pesetas, así como los nombramientos de los Tribunales.

Estas vacantes se agregarán á las de la convocatoria de 1897, considerándose como aspirantes á unas y otras á los maestros y maestras que hubiesen solicitado las ya anunciadas sin que se les exija más documentación ni nueva instancia.

Leemos en un periódico catalán: «Parece que se trata de instalar en Cervera una Universidad católica á cargo de los reverendos Padres de la Orden de Santo Domingo.

Pero como el antiguo edificio que fué en un tiempo Universidad lo ocupa hoy otra Orden religiosa, los referidos Padres han adquirido nuevamente el convento que antes perteneció á dicha Orden, el cual será restaurado debidamente para que pueda prestar el servicio á que se proyecta destinarlo.

La comunidad que hoy ocupa el edificio de la antigua Universidad tiene á su cargo la segunda enseñanza; de manera que, de realizar los Padres Dominicos el proyecto indicado, la ciudad de Cervera contaría con dos centros docentes muy importantes, que quizás serían la base para devolverle el esplendor científico que en otros tiempos la caracterizaron.»

La Sociedad Económica de Málaga redobla sus gestiones para celebrar el Congreso Nacional de Labradores, con objeto de estudiar el modo de implantar en España el libre cultivo del tabaco.

La Sociedad Económica granadina le ha ofrecido ya su concurso.

En Sevilla también se habla de pedir al Gobierno que autorice el cultivo, puesto que el clima lo permite.

La fábrica de Oviedo ha entrado de lleno en la producción de fusiles Mauser modelo español.

En la actualidad puede producir 24.000 fusiles al año, y esta cifra se elevará en breve á 30.000, por efecto de algunas reformas que pronto quedarán realizadas.

Como consecuencia de este progreso, han sido recompensados el coronel director D. Eusebio Sanz, teniente coronel señor Ladredo y comandante D. José Boado, que, junto con el capitán Sr. Valle, han implantado la nueva fabricación.

También han recibido recompensas varios maestros de talleres y algunos obreros.

La prensa marroquí viene quejándose de algún tiempo á esta parte de la falta de seguridad personal en Tánger.

El Cuerpo diplomático extranjero acreditado en Marruecos ha celebrado varias reuniones á fin de organizar una buena política; pero hasta la fecha no se ha conseguido nada útil, por las muchas dificultades con que se tropieza para lograrlo.

Se trató de formar un Cuerpo de policía internacional; pero este proyecto ha sido y es combatido con insistencia.

El precio del plomo y plata en depósito de embarque en la plaza de Cartagena es el siguiente: Plomo setenta y un real con setenta y cinco céntimos quintal. Plata, quince reales onza.

Durante la pasada semana se han exportado por el puerto de Cartagena

los siguientes frutos y productos de aquella región:

Para Orán, 2.275 kilos de pimienta molida.

Además se han exportado para diferentes puertos del extranjero: 10.150.000 kilos de mineral de hierro, 1.298 kilos de azogue, 134.000 kilos pirita de hierro, 850.000 kilos esparto, 250.000 kilos plomo desplastado y 2.560.256 kilos plomo argentífero.

De la capital:

Ayer por la mañana, al proponerse bajar de un carruaje un sugeto en la calle de Rubí, lo hizo con tan mala suerte que se cayó de bruces, produciéndose algunas contusiones leves.

Un caballero que anoche bajaba por la calle de Brosa, resbaló, produciéndose una contusión en la pierna y una pequeña herida en la cabeza.

Auxiliado por algunos transeuntes fué acompañado á su domicilio.

Á las cinco de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto el pavor *Lulio*, procedente de Valencia é Ibiza, conduciendo la correspondencia, pasaje y carga varia.

En la Secretaria de Cámara de este Obispado se han recibido los diplomas correspondientes á los socios del Congreso Encarístico de Lugo.

Los interesados pueden mandar á recogerlos en todos los días no festivos.

Anoche fué encerrado en el depósito de Capuchinos, un individuo que con la cabeza trastornada por efecto del alcohol estaba promoviendo escándalo en la calle de Camaró.

Ayer por la tarde ocurrió un altercado entre un sujeto y la dueña de un establecimiento de bebidas de la calle de Santafly, por negarse aquél á pagar el gasto que había hecho.

De la reyerta resultó el espresado individuo con una herida en la cabeza que le fué curada en la casa de socorro por el médico municipal de guardia.

Habiendo notado algunos vecinos de la calle de la Concepción que durante todo el día de ayer había permanecido cerrada una tienda donde habita una mujer que vive completamente sola, y sospechando que le hubiera ocurrido alguna novedad, dieron parte á un guardia municipal, personándose en aquel sitio el comandante de dicho cuerpo señor Moyá y el cabo señor Santandreu, los cuales después de haber llamado repetidas veces sin que se les contestara, ordenaron que un individuo penetrara por una ventana al interior de la casa y practicara un reconocimiento.

En este instante fué cuando compareció la dueña sana y buena que regresaba de casa de una amiga que tiene en Santa Catalina donde había permanecido durante todo el día.

Con este motivo se reunió en la expresada calle un numerosísimo gentío creyendo que se trataba de una desgracia.

El aspecto del tiempo fué durante el día de ayer el que nos viene rigiendo desde hace muchos meses: cielo encapotado y plomizo, cerrazón con la de los días de grandes tormentos y aguaceros, la tenue llovizna molesta y causante de los lodazales, y el aire tibio y templado, relativamente al carácter nivoso de la atmósfera. Al orto, como al ocaso, iguales indicios y parecido y cierra la noche con la aterna llovizna, pesada y molesta hasta dejarlo de sobra.

Á pesar de lo desapacible del día, la música de este regimiento regional concurre á tocar en el paseo del Borne, de doce á dos de la tarde. No hubo mucha gente, por cuanto el tiempo no convidaba.

El día de ayer fué de provecho para las confiterías y pastelerías de esta capital, á causa de los muchísimos encargos que tuvieron en dulces, pastas, ensaimadas y demás manjares regalados, con que se obsequió á varones y hembras que llevaban el nombre del santo del día.

Nos comunican en la *Isla Marítima*, que hoy no vendrá correo por vía de Sóller.

Teatro

Numerosísima fué la concurrencia que asistió anoche al teatro de *La Constancia* llenando por completo el local.

«*Lanceros!*» y *Lo somni de l' Ignocencia*, fueron bien interpretadas; la serenata y romanza cantadas por la señorita Mir y el señor Arrom, fueron aplaudidos especialmente la cantada por la señorita Mir que á ruegos del público cantó las *sevillanas del Duo de la Africana* de una manera primorosa valiéndole muchos aplausos.

Terminó la función con el *disparate cómico-lírico* en mallorquín *Se recetla de la Trinidad*, siendo escuchadas con gusto algunas de sus escenas, pero en conjunto la obra fué recibida con frialdad.

El local destinado para el público ha sufrido una transformación aumentando su capacidad para casi el doble de personas de que podía disponer antes de la reforma.

La fiesta de San Antón

Con la ordinaria animación, á pesar de la molesta llovizna que cayó casi continuamente, se efectuó en la mañana de ayer frente á la iglesia de San Antonio de Viana, en la calle de San Miguel, la bendición de las caballerías, fiesta tradicional al par que piadosa, en esta ciudad é isla, á la cual suelen concurrir todas ó la mayor parte de las que son dedicadas al trabajo ó al recreo de las personas.

Desde las primeras horas de la mañana, así que el sacerdote encargado de la bendición se hubo instalado en el puesto que de ordinario suele ocupar, empezó el desfile de toda clase de cabalgaduras, muy majas y bien adornadas unas, con cintajos y caireles, sonajas y flecos, y otras mondas y escuetas, sin más adornos que su pelo y la capa de barro que traían en los cabos y en el vientre. Las corvetas y carreras fueron el bailoteo á que los jinetes sometieron las cabalgaduras, no pudiendo imitarlos, acaso con pena, los conductores de aquellas que unidas á los carruajes no debían salir del trote más ó menos largo ó del paso regular.

Algunos carros de transporte se presentaron adornados con ramaje verde y banderas y algunos otros, montados por gente alegre, traían á bordo mucho lastre y mucha *zorra*... de aguardiente.

Viéronse también, y esto no suele faltar nunca en la tarasca, algunos mamarrachos, monigotes y adefesios, que de todo esto participaban diversos individuos, con trajes de quinola, mostrando pretensiones de agraciados.

La concurrencia que presencié esta fiesta, fué numerosa en los balcones y ventanas, aunque no tanto en la calle donde se verificó, por cuanto el océano de lodo que cubría ésta y todas las demás de la ciudad, invitaba á la gente más bien á quedarse en casa, que no ir en peregrinación fuera de ella, expuesta á un atropello, apabullo ó pisotón y cuando menos á una rociada terrestre ó celestial, esto es, del cielo; porque el calabobos era de vez en cuando reemplazado por algún chaparrón de padre y señor mío.

Eran ya muy cerca de las dos cuando concluyó el jolgorio por la expresada calle de San Miguel, viéndose á esa hora casi llenas de bote en bote las principales tabernas y cafetines, en donde los jinetes, cocheros, mozos de mulas, regateros y demás *sportmen* celebraban entre trago y sorbo las hazañas y habilidades suyas y de los suyos, quiero decir, de sus respectivas monturas ó caballerías.

Á pesar de todo, del tiempo, del barullo y del buen deseo de algunos, no ocurrió desgracia alguna que lamentar, ni percance de mayor cuantía, debiéndose, es preciso ser justos, este resultado en gran parte, á los buenos oficios y disposición de la guardia municipal, así de la montada como de la de á pié.

El paseo de la Rambla que en años de buen tiempo suele ser el fin de fiesta de la gente por lo concurrido y animado, en el actual no lo estuvo: el del Borne y la llovizna lo dejaron reducido á la menor expresión.

El Marqués de la Cénia

Ayer á las primeras horas de la tarde fué conocido el triste desenlace de la penosa y larga enfermedad que ha uenido aquejando al que fué nuestro distinguido amigo, Excmo. señor Don Nicolás Cotoner Allende Salazar, segundo Marqués de la Cénia. Dejó de existir, á las diez y media de la mañana, en el predio *Son Net*, del término de Puigpuent.

Hijo primogénito del ilustre general Cotoner, dedicado también como su padre á la milicia, experto conocedor del mundo, á todos cuantos le conocieron cautivó la franqueza de su trato y el despojo de su inteligencia.

Desde muy joven había figurado en el palenque político militando en el partido conservador que perdió en él, al retirarse al campo obligado por las dolencias, uno de sus primeros adalides en Mallorca.

Era gentil-hombre de cámara de S. M., y actualmente Senador del Reyno por esta provincia, habiendo desempeñado multitud de cargos y comisiones de importancia. Su nombre se halla asociado á casi todos los proyectos y empresas de importancia para estas islas, desarrollados durante las últimas décadas. El difunto era también vocal de muchas Sociedades importantes, tales como la *Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca*, la *Isla Marítima* y el *Fomento Agrícola*.

Su muerte ha sido sentida por todas las clases y sin distinción de matiz, que en tales momentos se olvidan los pasajeros enconos de la lucha y solo se fija el recuerdo en el hombre. Y como tal, fué generoso y humano.

Su cadáver será conducido esta mañana, á las diez y media, desde *Son Net* á *Son Veri*, para ser enterrado en el panteón de la familia, que existe en la última de dichas fincas.

No cabe decir, que á pesar de lo desapacible del día, y de lo respetable de la distancia, la casa mortuoria de *Son Net*, se vió sumamente concurrida, observándose durante todo el día un tropel de carruajes en el camino de Puigpuent.

Recuerdos mallorquines 18 de Enero 1897

Se embarcaron los franceses presos en tres naves inglesas. Dijose que les había sido robada toda la ropa (sic.)

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Suscripción.-Ensayos

Barcelona 17 á las 4:10 t. La suscripción escolar iniciada en esta población en favor de los soldados que pelean en Cuba y Filipinas alcanza la suma de 4.300 pesetas.

Dentro de poco tiempo comenzarán en el teatro de Novedades los ensayos de las obras *Margarita la tornera* y *Nuestra Señora de París*.

Amengual

(De nuestro servicio especial)

El Guadalquivir

Sevilla 18 á las 10 m. Ha desaparecido el peligro en que nos hemos encontrado durante varios días. Después de cesar los temporales el río ha descendido con rapidez. El muelle está descubierto en toda su extensión y las calles se encuentran todas sin agua, incluso las de Triana. Las comunicaciones con los pueblos están restablecidas.

Los trenes salen reglamentariamente.

Reparto de socorros

Sevilla 18 á las 10'10 m. Continúa el reparto de viveres en los barrios que estuvieron inundados.

El total de las hogazas de pan repartidas hasta ayer por el ayuntamiento asciende á 10.348.

Efectos de la inundación

Sevilla 18 á las 10'15 m. El ayuntamiento de La Campana ha solicitado del gobernador que le envíe fuerzas de la benemérita con objeto de reprimir inmediatamente cualquier algarrada que se intentase, pues son muchos los obreros parados.

De Palomares ha venido una comisión para pedir recursos con que atender al estado de penuria en que se hallan los habitantes de aquella villa.

En la alcaldía del Viso del Alcor se han presentado en actitud pacífica para pedir trabajo más de dos mil braceros.

Un pueblo arruinado

Sevilla 18 á las 10'20 m. Los efectos de la inundación se sienten en la villa de Brenes más que en los otros pueblos. Anteayer se presentaron en la alcaldía gran número de braceros en demanda de trabajo.

Las aguas del río, cubriendo la margen izquierda de los pagos de aquel término, han causado pérdidas incalculables.

El alcalde ha pedido al Gobierno civil que le sean remitidos socorros.

Saint-Saens.-, Bombita.-Vico

Sevilla 17 á las 5 t. Se encuentra en ésta el maestro compositor Saint-Saens.

Bombita ha firmado su contrata para torear aquí las corridas de feria.

Se asegura que es un hecho la tournée artística de Antonio Vico. Después de trabajar en el Duque de esta población, recorrerá Granada, Málaga y Córdoba.

Gamero

(De nuestro servicio particular)

Acuerdo.-Imprudencia

Madrid 17 á las 7'30 m. Una junta de letrados y el marqués de Cabriñana, reunidos en casa del señor Gamazo, acordaron por unanimidad presentar recurso de casación. El marqués de Cabriñana lo hará mañana mismo.

El hijo menor del general Ochando, jugando con un revolver, hirió á su madre levemente.

Acuerdo.--Preso.--El Czar enfermo.

Madrid 17 á las 4'30 t. La Cámara de diputados portuguesa ha acordado conceder la autonomía á las islas Azores.

Dicen de Nueva York que ha sido preso por segunda vez el cabecilla Roloff por haber organizado una expedición filibustera.

El Czar se halla enfermo, si bien de poca gravedad.

El doctor Bergman le ha practicado una ligera operación.

Oficial de Cuba

Madrid 17 á las 4'30 t. Un despacho oficial de la Habana da cuenta de que el poblado de San Mateo fué atacado por una partida de rebeldes siendo al principio rechazada, pero más tarde tuvo que entregarse la guarnición por haber concluido las municiones.

Defendían el poblado un oficial y cinco hombres.

En otros encuentros causamos al enemigo cincuenta y cinco muertos y dos prisioneros, cogiéndoles además ciento cincuenta y ocho caballos.

Nuestras tropas solo tuvieron cuatro muertos y siete heridos. Se han presentado á indulto 18 rebeldes.

Nueva junta.- Mejoría.- Defunción y nombramiento

Madrid 17 á las 11'15 n. El general Weyler ha nombrado una junta para que investigue las causas relacionadas con las denuncias de la prensa de la corte acerca del tratamiento que se dá á los soldados que regresan enfermos de Cuba.

El general Goyeneche se encuentra algo mejorado.

Ha fallecido el senador señor Saavedra Lalgona.

Ha sido nombrado senador vitalicio el señor López Dóriga.

Una fiesta

Madrid 18 á las 6'15 m. Los telegramas que publica El Liberal dando cuenta de la fiesta celebrada en honor del

marqués de Rabell, dicen que ésta ha resultado brillantísima.

El cuerpo de bomberos manobró frente á una inmensa multitud de personas.

Verificóse después un lunch al que asistieron el hijo del general Weyler, todas las representaciones del ejército y los gremios.

Después se le dió una serenata. El Diario de la Marina dice que la concordia entre los dos partidos es un hecho.

Fabra

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en San Jaime: á las seis de la mañana se expondrá S. D. M. A las nueve y media se cantarán las horas menores y la misa mayor. A las seis y tres cuartos, después de los actos de coro, continuará la novena con meditación y después se reservará.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media de la mañana durante una misa, se hará el ejercicio consagrado á San Alonso Rodríguez.

En la Catedral, al anochecer, se cantarán solemnes completas con música en preparación á la festividad de San Sebastián, Patrón de Palma.

El ejercicio del día 19 consagrado á San José se practicará en San Francisco á las seis: en Santa Cruz, San Juan, San Antonio de Padua y la Merced, á las siete: en San Nicolás á las once y tres cuartos y al anochecer: en San Cayetano á las doce: en Santa Eulalia, San Miguel, Santa Clara, Santa Magdalena y San Felipe Neri, al anochecer.

Visita á la Corte de María

Á la Virgen de Lluch, en San Nicolás.

Boletín Oficial

El número correspondiente al 16 de Enero publica: Real Decreto copiado de la Gaceta del día 14 del corriente. Circular de Administración de la Hacienda de las Baleares. Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Santañi. Lista electoral formada por el Ayuntamiento de Buñola. Lista de los señores que forman los Ayuntamientos de Ibiza, Petra y Bugar, y de mayores contribuyentes con derecho á la elección de compromisarios. Varios anuncios judiciales. Otro del Fomento Agrícola de Mallorca. Otro del ministerio de la Guerra. Circular del ministerio de Fomento.

Pasatiempos

El cinematógrafo. En un espectáculo público descompusóse días atrás el aparato, quedando el cuadro completamente á obscuras.

Entonces el empresario exclamó: ¡Combate de negros dentro de un túnel!

Una mujer muy hermosa, decía á Federico de Prusia:

—¿Cómo, después de tanta gloria, aspira usted á más gloria todavía?

—Señora—le contestó Federico—¿cómo siendo usted tan hermosa se pone colorete?

Teatro Principal

Función para hoy lunes

El drama en tres actos, de don José Echegaray, titulado:

El Gran Galeoto

Y la comedia en un acto, La cáscara amarga.

A las siete y media

Entrada general 0'75 pesetas.—Al paraíso 0'50 id.—Medias generales 0'40.—Al paraíso 0'30.

Vender barato es nuestro lema

J. Mulet y Coll, Miñonas 5

Platanos Canarios maduros. Chateaux Margaux y de Burgos chorizos. Cafés tostados diariamente sin ninguna mezcla de achicoria ni glandario. La casa se compromete á devolver el importe de todo género que salga malo.

ESTOMAGO ARTIFICIAL. ó POLVOS DEL DR. KUNTZ es un maravilloso medicamento para la cura radical de todas las enfermedades del ESTÓMAGO é intestinos primitivos rebeldes que se han estado notando á las primeras tomas. Caja 7.50pts. 4.pts. en las farmacias depósitos de ARENAL 2 RAMBLA DE LAS FLORES 4 VALENIA BLAS CUESTA SEVILLA PALAZUELO Hnos. HABANA SARRA LISBOA ARSENAL 154 MANILA ZOBEL MÉJICO LABADIE pidanse folletos

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de ALIVIO INSTANTÁNEO TOS CURADA EN 12 HORAS No contienen opio ni morfina. — 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

LATOS. ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece el TOS por completo antes de terminar la primera caja. Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Línea de vapores Transatlánticos DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Servicio fijo y quincenal para las Antillas y Méjico Vapor directo de Palma á las Antillas Saldrá de este puerto el día 31 del corriente para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Matanzas y Santiago de Cuba, el magnífico y grandioso vapor de acero de 8.000 toneladas clasificado en 100 A. I. del Lloyd

MANILA. Añmite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso de la carga que hayan de embarcar. La carga se recibirá en el muelle, los días 27, 28 y 29. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma. NOTA.—El 15 del corriente saldrá de Barcelona el vapor MARTIN SAENZ para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico con trasbordo para Progreso y Campeche. La carga se admitirá en este puerto hasta el día 12, dando aviso del envío á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

COK Y LEÑAS

Para estufas, coladurías, etc. etc. Depósito de algarrebas á precios muy reducidos.

MERCADAL 9

Para Santiago de Cuba

Saldrá á mediados de Febrero el bar góndola

VIRGENES capitán D. n. José Jofre

Añmite un reato de carga á flete. Para informes y despacho: Bernardo Estela, Marina 62



La Fosfatina Falières constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión. Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños. PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS. En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreceloso serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 10 minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padré. FRASCO 10 REALES. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartara, 2. Libertad, 10. B. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

100.000 duros Para colocar sobre hipotecas. Informes: Centro anuncios, Luz 21.

Bronces, Lámparas, Paraguas, Bastones, Abanicos, Vajillas decoradas de porcelana, Objetos fantasía, Precios limitadísimos ARMARIOS CON LUNA á 180 Pts. QUINT—2 AL 10 LA INDUSTRIAL BROSSA—21 de Antonio Fábregas PALMA DE MALLORCA Gran Bazar de muebles de lujo y económicos Sillerías tapizadas y sin tapizar, Tapicerías, Alfombras y demás géneros para adorno de habitaciones